



FREIWILLIGE
AUS UNTERSCHIEDLICHEN LÄNDERN
ENGAGIEREN SICH
ALS GRUPPE



SOLIDARITÄT
IN DER PRAXIS ERFAHREN

#SOLIDARITYTIME



DU BIST
18-30 Jahre alt

**FREUNDE FÜRS
LEBEN FINDEN!**

Trau dich &
erlebe Europa

KOSTENLOS

AN&ABREISE

UNTERKUNFT &
VERPFLEGUNG

TASCHENGELD
KRANKEN-
VERSICHERUNG
IM AUSLAND

BETREUUNG VOR ORT
& VORBEREITUNG



**ZEIT FÜR
DICH &
EUROPA**



**Be part of the
#EUSolidarityCorps**

www.solidaritaetskorps.de



Zeit für einen
Tapetenwechsel

Für ein solidarisches Europa

Die EU fördert
dein Engement

Du willst dich mit
anderen engagieren...

...und einzigartige europäische
Erfahrungen sammeln?

In einem Freiwilligenteam
engagierst du dich in einer Gruppe
in einem Projekt in Europa. Dafür
musst du nicht lange unterwegs
sein. Der Einsatz dauert zwischen
zwei Wochen und zwei Monaten.



**Gemeinsam
für Europa**
Starte deinen Einsatz im
Freiwilligenteam



**Du willst noch
mehr wissen?**

JUGEND für Europa setzt das
Europäische Solidaritätskorps
als Nationale Agentur in
Deutschland um.

Mehr Informationen:
www.solidaritaetskorps.de

Du brauchst Beratung?

Das Jugendinformationsnetzwerk
eurodesk hilft gerne weiter:

eurodeskde@eurodesk.eu

0228 9506-250



Und was bedeutet das genau?

Du kannst zum Beispiel bei der Restaurierung eines Jugendclubs helfen oder ein Stadtteil-Kulturfestival organisieren.

Alle jungen Menschen zwischen 18 und 30 Jahren können mitmachen, in einer Gruppe fällt es vielleicht sogar leichter als allein.

www.solidaritaetskorp.de



»Das erste Mal fernab der Heimat«

Vyeronika (18) kommt aus Pavia im Norden Italiens und geht eigentlich noch zur Schule.

Mit 22 anderen Jugendlichen aus Bulgarien, Italien, Schottland und Deutschland arbeitet sie für zwei Wochen in der Nähe von Bonn ganz praktisch mit: In einer Einrichtung der Kinder-, Jugend- und Altenhilfe unterstützt sie bei der Begleitung und Betreuung von Kindergartenkindern und Senior*innen. Dabei sind schon neue Blumenbeete, ein Hochbeet und Skulpturen für den Klostergarten entstanden.

»Ich freue mich, dass ich in so kurzer Zeit meine Englischkenntnisse verbessern konnte. Mir gefällt es, mich mit den anderen Freiwilligen auszutauschen, auch was unseren Umgang mit der Umwelt angeht«, sagt sie.

»Mir gefällt auch, dass ich am Ende des Tages weiß, was ich getan habe«, fährt Vyeronika, deren Eltern aus der Ukraine stammen, fort. »Ich möchte während des Einsatzes im Freiwilligenteam mehr über mich selbst herausfinden, denn ich bin das erste Mal im Ausland, dafür sind die zwei Wochen Zeit hier optimal.« Für die Zeit nach der Schule kann sie sich vorstellen, einen längeren Freiwilligendienst zu machen.

Das Europäische Solidaritätskorps ist ...

... ein Programm der Europäischen Union.

Du kannst viel lernen und wirst persönlich begleitet. Benötigst du besondere Unterstützung, wie z. B. eine barrierefreie Unterkunft, kann das dein Projekt vor Ort für dich beantragen.

Registrierte dich im ESK-Portal, um mitzumachen:

europa.eu/youth/solidarity_de